
  
 

AUSZUG 
 
aus der Niederschrift 
über die 5. Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Ratzeburg am 03.03.2014
  
 
 
Zu TOP : 6 
IT-Kooperation zwischen Stadt Ratzeburg und Kreis H erzogtum Lauenburg 
Vorlage: SR/BeVoSr/111/2014 
 
Herr Thost von der Fa. Lantana stellt den Anwesenden verschiedene Konzeptvarianten zur 
Fortentwicklung der städtischen IT -unter den Vorgaben der vom Unabhängigen 
Landeszentrum für Datenschutz (ULD) mit Verweis auf die gesetzlichen Bestimmungen 
geforderten Personalredundanz (Sicherung des IT-Betriebes durch auskömmliche 
Personalausstattung)- in der Administration vor.  
 
Verschiedene Konzeptvarianten sehen die IT-Kooperation mit dem Kreis Herzogtum 
Lauenburg vor. Dort könnte die städtische Serverlandschaft angesiedelt und gepflegt 
werden. Im Rathaus verbliebe unter personeller Aufstockung die Pflege der Fach-
anwendungen. Die Anbindung zum Kreis würde über einen Standleitung realisiert werden. 
 
Andere Konzeptvarianten sehen die Fortentwicklung der IT als eigenständige Leistung des 
Rathauses unter personeller Aufstockung vor. 
 
Herr Thost beleuchtet die verschiedenen Konzeptvarianten sowohl unter dem Aspekt der 
Anforderung durch das ULD als auch unter finanziellen Aspekten. 
 
Bürgermeister Voß verweist hierbei darauf, dass über eine IT-Kooperation mit dem Kreis die 
vom ULD geforderte Personalredundanz am weitgehendsten erfüllt werden kann.   
 
Es schließt sich eine Fragerunde und eine Diskussion an.  
 
Ratsherr Hildebrand beantragt, die Vorlage in den Finanzausschuss zu überweisen. 
Bürgermeister Voß weist darauf hin, dass die inhaltliche Zuständigkeit beim Hauptausschuss 
liege.   
 
Ratsherr Koch beantragt eine Sitzungsunterbrechung.  
 

Der Vorsitzende unterbricht die Sitzung um 19:47 Uhr. 
Der Vorsitzende setzt die Sitzung um 19:57 Uhr fort. 
 

Der Vorsitzende lässt über den Antrag des Ratsherrn Hildebrand abstimmen, mit dem 
Hinweis, dass der Finanzausschuss nur die finanziellen Aspekte der Konzeptvarianten 
beraten soll, die inhaltliche Zuständigkeit weiterhin im Hauptausschuss liege. 
 
   Ja-Stimmen: 6      Nein-Stimmen: 5      Enthaltunge n: 0  
 
 
 
 
Vorsitzende/er: 
Claus-Stefan Clasen 


